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1. СМИ О ТАЙМЫРЕ 
 

На Таймыре полицейские, общественники и молодёжь присоединились к 
Всероссийской акции «Студенческий десант» 

В рамках празднования Дня студента Отдел МВД России по Таймырскому району открыл 
свои двери для студентов Таймырского колледжа. 

Накануне, в полицию пришли десять молодых северян, желающих больше узнать о 
работе стражей порядка, а также познакомиться с отдельными подразделениями полиции, а 
помогала им в этом представитель Общественного совета Наталья Хабарова. 

Началось знакомство ребят с представления  подразделений Отдела МВД России 
Таймырскому Долгано-Ненецкому району. Первым на пути студенческого десанта было 
знакомство с патрульно-постовой службой полиции. Командир взвода Александр Мокроносов 
и его заместитель Федор Тюреганов рассказали слушателям об обязанностях, которые 
выполняют полицейские ППС. Кроме того, студентам продемонстрировали специальные 
средства защиты, которые используют полицейские ППС при заступлении на службу, а также 
несколько боевых приемов борьбы. 

Далее для собравшихся были продемонстрированы оружие, стоящее на вооружении в 
полиции. Ребята интересовались техническими характеристиками автомата Калашникова и 
его историей и с удовольствием примеряли на себя бронежилет и каску. Специалист группы 
тылового обеспечения старший лейтенант внутренней службы Отдела МВД России по 
Таймырскому району Арман Мусыков рассказал, в каких случаях полицейские имеют право 
применить огнестрельное оружие, физическую силу, а также спецсредства в отношении 
правонарушителя или преступника и ответил на вопросы ребят…. 

…В завершении мероприятия студенты встретились с главным полицейским Таймыра 
Сергеем Григорьевым, и специалистом кадрового подразделения Иваном Смирновым, 
которые в свою очередь акцентировали своё внимание на профессиональном 
ориентировании  подрастающего поколения. Они отметили, что при  подборе кандидатов на 
службу в МВД особое внимание уделяется их образовательному уровню, морально-деловым 
качествам, состоянию здоровья и физической подготовке. Также в своём выступлении Сергей 
Григорьев уделил особое внимание профилактике мошенничества среди населения. 
Подполковник предостерег присутствующих от мошенничеств с использованием мобильной 
связи и сети Интернет, порекомендовав не переходить по подозрительным ссылкам и никому 
не сообщать свои личные данные, а также раздал соответствующие памятки. 

24мвд.рф 
 

2. СМИ О ГОРОДЕ ДУДИНКЕ 
 
Дудинка готовится к Году памяти и славы 

В рамках Года памяти и славы в Дудинке запланировано проведение обширной 
программы, направленной на сохранение исторической памяти о событиях и участниках 
Великой Отечественной войны. В течение всего года в учреждениях, подведомственных 
комитету культуры молодежной политики и спорта администрации города, а также поселках 
муниципального образования состоится порядка ста мероприятий, посвященных памятным 
датам военных событий 1941-1945 годов.  

Так, в центральной библиотеке 27 января пройдет день памяти «Блокадной памяти 
страницы», в городской библиотеке им. Е.Е. Аксеновой подготовят выставку-обзор 
«Девятьсот дней мужества». В апреле в библиотеке семейного чтения состоится беседа-
реквием «Я расскажу вам об Освенциме», которую специалисты приурочили ко дню 
освобождения узников фашистского концлагеря советскими войсками 11 апреля 1945 года. 
Также в год 75-й годовщины Победы дудинцев познакомят с историей Таймыра в годы 
Великой Отечественной войны и расскажут о выдающихся земляках, ковавших победу в тылу. 
Ярким событием февраля станет фестиваль военно-патриотической песни «Виктория», 
организаторами которого выступят специалисты ГЦНТ.  
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В марте в городском Центре народного творчества состоится музыкальный вечер 
«Никто не забыт», подготовленный участниками ансамбля русской песни «Ивушка», а в мае – 
концерт «Великая русская песня», с участием творческих объединений этого учреждения 
культуры. Детская школа искусств им. Бориса Молчанова представит зрителям отчетный 
концерт, приуроченный ко Дню Победы. В апреле в ДШИ пройдут – концерт духового оркестра 
«Песни военных лет» и лекция-беседа «Музыка великой Победы», а в мае откроется 
выставка работ учащихся художественного отделения «75 годовщине со Дня Победы 
посвящается…».  

Специалисты кинодосугового центра «Арктика» для ребят младшего и старшего 
школьного возраста проведут в апреле цикл кинолекториев в рамках акции «Живая память» и 
пригласят горожан принять участие в военно-патриотической акции «Дорогами войны». 
Артисты Камерного театра городского Дома культуры представят исторические постановки 
«Под стук колес мы ехали к Победе» и «Рассказы старого блиндажа», покажут спектакль 
«Последний парад Сибирякова». 

На 7 мая в ГДК запланирован торжественный концерт «Весны, рожденной в 45-ом, мир 
не забудет никогда». В этот же день члены ненецкого семейного клуба «Май”ма» проведут 
вечер памяти «С чего начинается Родина…».  

В спортивном календаре на май запланировано проведение первенства города по 
стрельбе и традиционные легкоатлетические эстафеты с участием трудовых коллективов и 
учащихся города.  По традиции для горожан будут организованы военно-патриотические 
акции: «Георгиевская ленточка», «Вместе с дедом на парад» в рамках Всероссийской акции 
«Бессмертный полк» и Всероссийская патриотическая акция «Знамя Победы». Кроме этого, 
горожан пригласят присоединиться к театрализованному военно-историческому проекту 
«Героев Арктики мы помним имена». 

 
3. СМИ О ЕМО «ГОРОД НОРИЛЬСК» 

 
В Норильске – самое дорогое мороженое 

В Международный день эскимо в Красноярскстате рассказали, где за холодное 
лакомство приходится платить дороже всего и в каких количествах едят его жители края. 

Выяснилось, что самое дорогое мороженое – в Норильске. В северном городе за 
килограмм десерта платят в среднем 504,93 рубля. Для сравнения: в Красноярске стоимость 
такого количество мороженого составляет 451,64 рубля, дешевле всего – в 433,23 рубля – в 
Минусинске. В среднем каждый житель края съедает почти два килограмма мороженого в год. 

В Красноярскстате напомнили, что Международный праздник эскимо отмечается 24 
января, поскольку именно в этот день в 1922 году владелец магазина сладостей американец 
Христиан Нельсон получил патент на изготовление этого лакомства. Хотя история 
мороженого насчитывает несколько тысячелетий. Есть мнение, что уже в Древнем Риме 
император Нерон позволял себе подобный холодный десерт. В сороковых годах прошлого 
века нарком продовольствия СССР Анастас Микоян настаивал на том, что советский 
гражданин должен съедать за год не менее 5 кг мороженого в год. 

«Таймырский телеграф» 
 

4. СМИ О ПРЕДПРИЯТИЯХ НПР 
 
Талнахская обогатительная фабрика «Норникеля» наращивает мощности 

Талнахская обогатительная фабрика «Норникеля» увеличит количество 
перерабатываемой руды до 18 млн тонн в год. На предприятии уже демонтировали старое 
оборудование перед грядущей реконструкцией. 

Талнахское и Октябрьское месторождения медно-никелевых руд были открыты в 60-х 
года прошлого столетия. Они получили статус уникальных из-за рекордного содержания в них 
ценных компонентов. В этом же районе Норильска построили крупнейшую в мире Талнахскую 
обогатительную фабрику. Пять лет назад на Талнахской обогатительной фабрике запустили в 
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опытно-промышленную эксплуатацию первый пусковой комплекс. За это время предприятие 
увеличило свою мощность с 7 млн до 10 млн тонн перерабатываемой руды в год. 

Реконструкция фабрики продолжается. На очереди третий пусковой комплекс. За два с 
небольшим года производительность ТОФ вырастет еще на 8 млн тонн. Закончились 
эксперименты по обогащению сложной в переработке вкрапленной и медистой руды 
Талнахского и Октябрьского месторождений. Они проводились на фабрике при участии 
специалистов Центра инженерного сопровождения производства и «Гипроникеля». Именно 
эта руда даст прирост в 8 млн. 

Подрядная организация «Норильскникельремонт» уже провела основной демонтаж 
старой очереди оборудования. На расчищенном поле идет разработка котлованов под 
будущие фундаменты, производится замена металлоконструкций каркаса здания 
измельчительно-флотационного цеха. 

«У нас много проектов, „ТОФ-3“ — самый глобальный. Это увеличение мощности на 8 
миллионов, срок у нас стоит — конец 2022 года, первый квартал 2023-го — это уже запуск. 
Амбициозные сроки, и это реально. Сегодня основные работы по демонтажу старой очереди 
измельчения и флотации уже произведены», — уточнил Игорь Дзансолов, директор 
Талнахской обогатительной фабрики. 

Ранее «Норникель» обозначил планы развития на 2020 и последующие годы. Объемы 
производства компании вырастут, а объемы выбросов — снизятся. Кроме того, вице-
президент компании Дмитрий Пристансков сообщил о беспрецедентном росте добычи руды в 
Норильском промышленном районе в ближайшие годы — она должна вырасти до 2,5 раз. При 
этом ставка будет сделана на современное эффективное и экологически чистое 
производство. Суммарные инвестиции только в цифровые технологии в 2018-2021 годах 
должны составить около 80 млн долларов. 

Пресс-Лайн 
 

5. СМИ О КРАСНОЯРСКОМ КРАЕ И СФО 
 

«Поводов для паники нет»: красноярский министр здравоохранения 
прокомментировал эпидемию коронавируса 

Министр здравоохранения Красноярского края Борис Немик прокомментировал 
готовность региона к эпидемии бушующего в мире коронавируса. На сегодняшний день от 
неизвестного коронавируса погибли уже более 50 человек, заражено около 2 тысяч человек. 

Пока случаев официального заражения в Сибири не зафиксировано. Однако 
Роспотребнадзор и минздрав рекомендуют жителям быть внимательными и при первых 
признаках недомогания обращаться к врачу. 

«В первую очередь нужно не допустить завоза, а если какой-то случай всё-таки будет, то 
быстро изолировать, чтобы не допустить распространения. Этим занимается 
Роспотребнадзор, и, соответственно, наши учреждения должны быть готовы к приемы. Грипп 
мутирует, в 2009 году, когда была эпидемия свиного гриппа, происходило примерно то же 
самое. Готовимся, да, но поводов для паники нет. Почти 50% жителей края заранее сделали 
прививки от гриппа. И есть протоколы лечения. Но надо соблюдать меры профилактики. В 
период заболеваемости гриппом и ОРВИ стараться не контактировать с больными людьми, 
носить маску, проводить общеукрепляющие процедуры для поддержания иммунитета и чаще 
мыть руки. При первых симптомах следует обращаться к врачу и не ходить с температурой на 
работу», — отметил министр Борис Немик. 

Ранее появилась информация, что в Иркутской области госпитализировали пятерых 
жителей Китая с подозрением на вирус. Однако анализы подозрения не подтвердили. 

Newslab.ru 
 

Медики, приехавшие работать в Норильск, получат миллион от губернатора. 
Единовременную субсидию готовы предоставить докторам в возрасте до 50 лет. 

Начиная с этого года выпускники Красноярского государственного медицинского 
университета, а также медики, приехавшие в край из других субъектов Федерации, смогут 
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получить подъемные от губернатора Красноярского края – 1 миллион рублей с 
районным коэффициентом. 

Как сообщает официальный портал региона со ссылкой на министра здравоохранения 
Красноярского края Бориса Немика, по инициативе губернатора принят краевой закон о 
дополнительных выплатах подъемных – 1 млн рублей не только для врачей, которые приедут 
работать в населенные пункты с населением менее 50 тысяч человек, но и в межрайонные 
центры – Канск, Ачинск, Минусинск, Лесосибирск, Норильск, где проживают более 50 тысяч. 
«Именно в этих городах концентрируются технологии, которые мы хотим максимально 
приблизить к сельскому населению. Укрепление межрайонных центров требует 
максимального притока врачей», – отметил Борис Немик. 

Проблема дефицита медицинских кадров в Красноярском крае будет решаться также с 
помощью увеличения краевого заказа в ординатуре. С 2020 года увеличивается набор в 
средние специальные образовательные учреждения медицинского профиля. В стадии 
подготовки – краевой закон об увеличении числа целевых мест в Красноярском 
медуниверситете. 

В Норильске остро не хватает врачей. Укомплектованность лечебных учреждений города 
врачебными кадрами составляет 61,8%, узкими специалистами еще ниже – около 57%. Чуть 
лучше обстоит дело со средним медперсоналом (укомплектованность – 81,2%), который на 
территории готовит медицинский техникум. Для привлечения медиков в городе работает 
программа, предусматривающая меры социальной поддержки. Особенно остро стоит вопрос 
в таких направлениях, как педиатрия, терапия, акушерство и гинекология. Территории не 
хватает неврологов, анестезиологов-реаниматологов, хирургов, офтальмологов, 
оториноларингологов. Напомним, в прошлом году городские власти предложили установить 
сумму единовременной материальной помощи приезжающим врачам в размере 500 тысяч 
рублей. 

«Таймырский телеграф» 
 

В Красноярском крае сократилось количество студентов 
В Красноярском крае численность студентов в новом учебном году сократилась на 6,9%. 

Такие данные приводит Красноярскстат. 
Так, на начало 2019–2020 учебного года в крае работали 8 самостоятельных 

образовательных организаций высшего образования и 9 филиалов вузов. В них учились 68 
746 человек: 44 794 обучались на очных отделениях, 21 844 – на заочных, 2108 – на 
вечерних. 

51,5% всех обучающихся составили девушки. Платно образование получали 39,1% 
студентов. В 2019 году в вузы поступили 17 806 человек, выпустились – 13 478. 

По сравнению с предыдущим учебным годом число студентов сократилось на 6,9 
процента, отметили в ведомстве. 

Дела.ру 
 

За сутки в Красноярском крае жертвами мошенников стали 17 человек. 
Все преступления совершены по стандартной схеме. Людям звонил якобы 

представитель службы безопасности банка. Под предлогом отмены сомнительных операций 
по хищению денег злоумышленник убеждал доверчивых граждан сообщить ему данные 
карты: номер, срок действия и трёхзначный код проверки подлинности карты (находится на 
оборотной стороне). После чего со счетов списывались все имеющиеся средства. 

За прошедшие сутки жители различных районов края, а также краевого центра лишились 
более 900 тысяч рублей. При этом жертвами злоумышленников стали граждане в возрасте от 
24 лет до 61 года. 

Сотрудники полиции напоминают: не поддавайтесь на уловки мошенников! Сотрудники 
банковских организаций никогда сами не звонят клиентам по вопросам безопасности карт и 
счетов, не спрашивают номера карт и специальные коды. Если у вас запрашивают такую 
информацию - это атака мошенников. Незамедлительно прекратите общение с собеседником. 
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Если хотите убедиться в безопасности своих сбережений, сами позвоните на телефон 
горячей линии банка. 

«Заполярная правда» 
 

6. СМИ О РОССИИ 
 

В Госдуме раскрыли порядок принятия поправок в Конституцию 
Проект закона о поправке к Конституции состоит из сущностного и процедурного блоков, 

рассказал "Российской газете" глава комитета Госдумы по госстроительству и 
законодательству Павел Крашенинников. 

Парламентарий сообщил, что в первом, сущностном, блоке законопроекта содержатся 
предложения об изменениях в Конституции, а во втором определяется процедура 
голосования, порядок подведения итогов и то, какие статьи будут вводиться в действия сразу, 
а какие позже. Второй блок закона вступит в силу после подписания президентом. 

"Сами поправки к Конституции будут введены или не введены в действие — только по 
итогам общероссийского голосования", — подчеркнул Крашенинников. 

Он добавил, что Государственно-правовое управление президента совместно с 
профильными комитетами парламента заранее готовило поправки к Конституции, так как 
Владимир Путин допустил изменения в основном законе страны еще на ежегодной пресс-
конференции. 

…В минувший четверг президентский законопроект о поправках в Конституцию прошел 
первое чтение в Госдуме. 

РИА Новости 
 

Песков объяснил обновление состава правительства. Представитель Кремля рассказал, 
что обновление кабинета министров связано с новыми задачами, которые поставил 
Владимир Путин 

Обновление кабинета министров РФ связано с новыми задачами, которые поставил 
президент Владимир Путин. Об этом заявил пресс-секретарь президента Дмитрий Песков в 
воскресенье в интервью программе "Москва. Кремль. Путин" на телеканале "Россия-1". 

"Экстраординарная задача, и это требует правительства с максимальной 
эффективностью, с максимальной динамикой в работе и гибкостью в работе. Поэтому сейчас 
нет других вариантов", - отметил Песков. 

При этом он заявил, что премьер-министр Михаил Мишустин имеет определенную 
свободу действий при формировании своей команды. 

"Конечно же, существует кадровый резерв, из которого при необходимости достают те 
или иные кандидатуры, предложения по кандидатурам. Но поскольку предложение поступило 
Мишустину как главе кабинета, то конечно, я убежден, что у него был и существует 
определенный карт-бланш на формирование своей команды", - сказал представитель 
Кремля. 

ТАСС 
 

Голикова признала ошибки при оптимизации здравоохранения на региональном 
уровне 

Вице-премьер РФ Татьяна Голикова считает, что при оптимизации здравоохранения 
были допущены ошибки 

"Никогда не скрывала своего отношения к оптимизации. Я считаю, что было допущено 
много ошибок при ее проведении в регионах", - сказала Голикова в программе "Москва. 
Кремль. Путин", слова которой приводит сайт www.vesti.ru. 

Ранее Голикова заявляла, что программа оптимизации в области здравоохранения во 
многих регионах РФ "была проведена ужасно". 

В частности, она отмечала что было допущено много ошибок, медицинская 
инфраструктура находится в плачевном состоянии, признают в правительстве РФ. 
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Голикова также подчеркивала, что система здравоохранения не должна 
подвергаться сокращению числа работников. 

INTERFAX.RU 
 
Число зараженных новым коронавирусом в Китае выросло на треть за день 

Китайские власти за сутки зарегистрировали 769 новых случаев заражения 
коронавирусом 2019-nCoV, передает РИА «Новости» со ссылкой на госкомитет по 
здравоохранению страны. 

При этом, 24 человека скончались, в тяжелом состоянии находятся 137 человек, и только 
двух выписали из больниц. 

В настоящее время общее число зараженных на территории материкового Китая 
достигло 2744, из них 80 скончались. 

31 декабря 2019 года китайские власти сообщили о вспышке неизвестной пневмонии в 
Ухань. В январе появилась информация, что возбудителем заболевания является новый тип 
коронавируса. Источником возникновения нового типа коронавируса стали дикие животные. 
Случаи заражения зафиксированы также в Гонконге, Макао, Тайване, Таиланде, Японии, 
Южной Корее, США, Канаде, Вьетнаме, Сингапуре, Непале, Франции, Австралии и Малайзии. 

«Газета» 
 

Россияне назвали желаемый уровень зарплаты  
Сервис для поиска работы и подбора персонала «Работа.ру» выяснил, какую зарплату 

хотели бы получать россияне. 
На зарплату от 100 до 200 тыс. рублей рассчитывают 26% опрошенных. Заработок менее 

30 тыс. рублей в месяц устроил бы 4% респондентов. 
Как указывают специалисты, в среднем по стране россияне хотят зарабатывать 92 тыс. 

рублей в месяц. 
Аналитики отмечают, что уровень желаемых зарплат отличается в зависимости от 

региона. Так, участники опроса из Москвы идеальной зарплатой считают 104 тыс. рублей в 
месяц, в Санкт-Петербурге — 102 тыс. рублей. 

В то же время жители Новосибирска хотели бы получать зарплату 90 тыс. рублей, в 
Ростове-на-Дону желаемая зарплата — 87 тыс. рублей, а в Нижнем Новгороде — 70 тыс. 
рублей. Опрос также выявил различия в желаемой зарплате между мужчинами и женщинами. 

Так, в среднем по стране мужчины хотели бы зарабатывать 103 тыс. рублей, а женщины 
— 80 тыс. рублей. 

В опросе приняли участие 6,7 тыс. респондентов старше 18 лет из всех регионов России. 
Ранее стало известно, что 74% россиян планируют сменить работу в 2020 году. 

Большинство из них (53%) хотят перейти на новое место, потому что их не устраивает 
зарплата. 

"Рамблер" 
7. РАЗНОЕ 

 
Это укрепление суверенитета, а не новая Перестройка 

В политической истории России наступил новый этап. Речь, разумеется, о поправках в 
Конституцию, предложенных президентом в ходе своего послания Федеральному собранию. 
И примечательно, что все это будет выноситься на всероссийское голосование, в ходе 
которого каждый гражданин сможет досконально изучить суть и оценить поправки. 

По словам президента, в поправках, которые касаются нового порядка назначения 
премьер-министра и его заместителей, есть большой смысл: значение «парламента 
повышается и взаимодействие парламента с правительством усиливается». 

На самом деле это следовало сделать давно. Необходимость изменений назрела и 
даже, возможно, перезрела. И тут стоит обратить внимание на еще один момент в речи 
президента: Конституция принималась в условиях тяжелейшего политического кризиса, когда 
страна стояла на пороге гражданской войны. Этот кризис давно преодолен. А значит, 
возможны и изменения. 
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Некоторые уже спешат называть их «Перестройкой 2.0», хотя подобные 
сравнения, мягко говоря, некорректны. Масштаб не тот, да и не затрагивают они 
фундаментальных основ. В то же время нельзя назвать их незначительными и 
косметическими. Тем более, что это первые серьезные изменения политической системы за 
все 27 лет существования Конституции. Первый шаг всегда должен быть выверенным и 
острожным. Чтобы не упасть сразу. Чтобы за ним последовали другие шаги. 

В первую очередь речь о пресловутом трансфере власти, который неизбежен в 2024 
году. Спорить с теми, кто сегодня с пеной у рта доказывает, что Путин будет править до 
смерти или постоянно рокироваться с Медведевым, даже не хочется. Это глупость, тем более 
что вариант рокировки с бывшим теперь премьером уже отпал. 

Возможно, что и сама операция «преемник» будет не тем, что ожидают от Кремля. 
Обратите внимание на усиление Госсовета – это явно не декоративная реформа. Остается 
еще Союзное государство России и Белоруссии, не зря его создание, казалось, на много лет 
замершее, в последнее время резко активизировали. В общем, вариантов много, и я уверен, 
что окончательно ничего не решено. То, что будет осуществлено в реальности, может 
оказаться для многих полной неожиданностью, как и послание президента и 
незамедлительно последовавшая за ним отставка правительства – разве кто-то мог еще 
утром того дня предвидеть подобное? 

Спокойное осуществление трансфера власти – ключевая задача в условиях фактически 
ведущейся против России новой холодной войны, и любой неверный ход может оказаться 
роковым. Не для власти, а для страны. Именно поэтому еще одним важным посылом в 
предложениях президента стала инициатива о запрете на двойное гражданство для высших 
чиновников, депутатов и главное – самого президента. 

И, конечно, о фиксации в Конституции приоритета российского права над 
международным. Нет, это вовсе не означает отказа от приоритета международного права, 
равно как и от участия России в международных договорах. А то тут некоторые уже задают 
вопросы, а как же, к примеру, Всеобщая декларация прав человека, Декларация прав 
ребенка? Вообще-то, положения подобных декларациях зафиксированы как в самой 
Конституции, так и в законах Российской Федерации, так что тут также беспокоиться не о чем. 

Но тут вот, что важно – необходимость закрыть лазейки, с помощью которых наши 
оппоненты могут фактически заставлять нас поступаться собственным суверенитетом. 

Вопрос с гражданством тоже кому-то может показаться незначительным, но это не так. 
Как известно, в тех же США президентом может стать только урожденный американец. Это, 
возможно, чересчур суровый закон, но это одна из гарантий суверенитета, того, что во власть 
не проберется нелояльный этой стране человек. Подобные законы и есть признак сильного и 
суверенного государства. 

А теперь посмотрите, что происходит в странах, чей суверенитет вызывает глубокие 
сомнения. Нынешний президент Латвии Эгилс Левитс – долгое время жил в эмиграции в 
Германии. Одна из бывших президентов Латвии Вайра Вике-Фрейберга – большую часть 
жизни прожила в Канаде. Бывший президент Литвы Валдас Адамкус – гражданин США. 
Бывший президент Эстонии Тоомас Хендрик Ильвес – родился в Швеции, а детство и юность 
провел в США. Нынешний президент Грузии Саломе Зурабишвили – родилась во Франции, 
чьей гражданкой была до «революции роз». 

Ну или возьмем ту же Украину, где президентами пока были все же граждане этой 
страны, что не мешало им ставить варягов из тех же США, Грузии и Литвы на ключевые 
государственные посты, включая министерские. Недавно вон они настойчиво требовали 
американского полковника стать их министром обороны. 

Период масштабных изменений – всегда опасное время, когда новая конструкция еще не 
работает, а старая – уже. Этот период нам нужно пройти в условиях максимальной 
стабильности. Поэтому все предложенные и последующие шаги будут максимально 
выверенными и аккуратными. В том, что последующие шаги состоятся, и они могут стать 
значительно более значимыми, я не сомневаюсь. 

Взгляд 
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Нас покупают на наши же деньги. Государство сперва грабит народ, а потом 
возвращает часть украденного в виде подачек. Которые, возможно, снова потребуют от 
россиян раскошелиться. 

Расходы на обещанные президентом детские пособия и маткапиталы могут быть 
компенсированы отменой налоговых льгот и улучшением собираемости НДФЛ. И льгот, 
скорее всего, лишат не крупный бизнес и госкорпорации, а рядовых граждан. 

В новом правительстве подсчитали, что Путин посулил народу подарков на 4,5 
триллиона рублей. В нынешнем году еще как-то наскребут по сусекам, а откуда брать дальше 
— непонятно. В то, что страна резко разбогатеет, заработает, не верят даже самые 
отчаянные оптимисты. Вот и высказали предположение о грядущей отмене разных налоговых 
послаблений. Если учесть, что правительство у нас теперь возглавляет именно бывший глава 
ФНС, перспектива вполне реальная. 

Главный вопрос, кто попадет под раздачу. Олигархи? Это вряд ли. Не прошла же в 
очередной раз идея прогрессивного налога. Крупный бизнес? Опять маловероятно. Эксперты 
отмечают, что нефтяникам, например, даже в нынешних непростых экономических условиях 
предоставляют льготы, в том числе инвестиционные. Высказывалось робкое предложение, 
что можно лишить некоторых преференций застройщиков. Но им тоже только летом сделали 
очередные поблажки, поскольку на них возложена почетная обязанность стать одним из 
драйверов экономического роста. 

Стоит, однако, вспомнить, какие непопулярные инициативы, касающиеся налогов, 
озвучивались в последние 2-3 года. Есть подозрение, что как раз их и реализуют. Не сразу — 
пугать электорат сейчас не время. Но когда все более менее утрясется, когда эфиры 
государственных каналов заполнят бодрые репортажи о том, как счастливые молодые 
родители дружными рядам идут со своими сертификатами в банки за ипотекой, — вот тогда 
без лишнего шума начнут вновь завинчивать гайки. 

Во-первых, достанется малому бизнесу. Его уже порядком потрепали — и продолжат 
трясти. С 2020-го вырос ЕНВД, через год он и вовсе канет в лету, а переход на другие 
системы может увеличить налоговую нагрузку для ряда предприятий на 30-50%. 

Весьма вероятно, что многим предпринимателям отменят льготы по налогу на 
имущество. Об этом часто говорилось в последнее время, так что, думается, тему дожмут. 
Такую льготу уже предлагали отобрать у компаний, производящих продукцию для инвалидов, 
у образовательных и медицинских организаций и в отношении объектов, используемых для 
нужд культуры и искусства. Чиновники заявляли, что в этих случаях от льгот нет отдачи. 

Дальше имеет смысл говорить о том, что ждет всех без исключения: НДС и НДФЛ. 
Льготная ставка НДС на детские и социально значимые товары давно не дает покоя нашим 
эффективным менеджерам. Отмену ее, разумеется, профинансируют потребители — просто 
цены в магазинах опять подрастут. 

Тревожно и за будущее разных налоговых вычетов. Время от времени государственные 
мужи сокрушаются, что казна терпит убытки, когда людям приходится компенсировать часть 
трат на покупку недвижимости, на образование и медицину. То, что эти деньги потом 
возвращаются в экономику — стимулируя потребление, поощряя инициативу работать и 
зарабатывать, — в расчет почему-то не берется. 

Впрочем, вычеты и сейчас получить непросто. Ведь придираются ко всему. То договор 
на обучение оформлен не по форме, то лекарства не входят в какой-нибудь реестр. А если с 
документами все в порядке, так на тебе в налоговой отыграются, заставив самостоятельно 
все рассчитывать до копеечки по каким-то жутким формулам. Ошибешься — и заявление не 
рассмотрят. 

Такое ощущение, что люди, в принципе к чему-то стремящиеся, зарабатывающие на 
образование и жилье, умеющие считать, вызывают у власти настоящую ненависть. Чуть кто 
голову приподнимет, начнет себе позволять разное — его сразу обложат со всех сторон и 
обдерут как липку. Не высовывайся, дескать, сиди себе тихонько на медианной зарплате в 23 
тысячи рублей да детишек рожай государству — тогда, может, и сертификат тебе какой 
подсунут, и кусок землицы на болоте или свалке выделят. На землю, опять-таки, и налог 
можно начислить, главное кадастровую стоимость нарисовать побольше. 
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В конечном счете у нас все построено так, что даже самые бедные скидываются на 
«подарки от государства» из своего кармана. А зачастую еще и переплачивают. Материнский 
капитал либо вкладывают в ипотеку, при которой за двадцать лет выплачивают банкам 
стоимость двух-трех квартир, либо раздербанивают на пособия (сейчас пособие малоимущим 
на второго ребенка до трех лет выплачивается из средств этого самого капитала). 

А пособия получают люди, по сути, ущемленные в праве на нормальную оплату труда. У 
нас ведь больше всего бедняков среди работающих — это нонсенс и какой-то невероятный 
стыд. Если люди работают, но не получают денег, достаточных для достойной жизни, значит 
их обманывают, если не сказать — грабят. А потом возвращают лишь часть украденного под 
видом большой милости. Причем в той форме, которая выгодна государству. 

Это как если бы сосед по коммуналке взял денег из вашей тумбочки и купил на них вам 
подарок, которым бы пользовался сам. Абсурд. Но на государственном уровне именно так и 
происходит. А народ ничего — терпит. 

Марина Ярдаева, журналист, педагог, Росбалт 
 

8. Курс валют 
 

По данным ЦБ РФ курс валют с 25.01.2020 г. 

Валюта Курс (руб.) Изменения (руб.) 

USD 61,80  ▼ 0, 15 

EUR 68,29  ▼ 0, 39 

 
9. Прогноз погоды 

 
По данным rp5.ru погода в г. Дудинке 

 
 
 
 
 
 


